

# El diablo de los números

El PP defiende que los impuestos bajan, mientras que PSOE e IU sostienen lo contrario - El Pleno aprueba una moción en la que se pide un nuevo modelo de financiación de los Ayuntamientos

CARLOS MORENO

Cuatro horas duró el Pleno ordinario correspondiente al mes de octubre. Asistieron todos los ediles menos la portavoz socialista, Inmaculada Jiménez, convaleciente de una operación. La aprobación de dos nuevas ordenanzas fiscales: una gravará a los bancos y cajas que tengan cajeros en la calle, y otra a las empresas de telefonía móvil; y la modificación de otras tres: la de piscinas y pistas, expedición de documentos administrativos y báscula pública generó un amplio debate, aunque las dos de nueva creación recibieron el apoyo de los dos grupos de la oposición. Además de adherirse a una campaña de apoyo al pueblo saharui, el Pleno respaldó una moción presentada por IU para que se active un nuevo modelo de financiación municipal que garantice la solvencia económica de los Ayuntamientos.

El titular de esta crónica, *El diablo de los números*, es también el título de un exquisito libro del alemán Hans Magnus Enzensberger que le recomiendo lean porque es delicioso. Detrás de la primera apariencia de las cifras se esconden miles de curiosas e insólitas combinaciones.

Algo así hicieron los ediles a la hora de debatir las ordenanzas, sobre todo, el de IU, Ángel Vela, qui-



El concejal de IU, Ángel Vela, en una de sus intervenciones en el Pleno.

zá porque desde su condición de matemático siempre retuerce las cifras un poco más. PSOE e IU se abstuvieron en la modificación de la ordenanza reguladora de la tasa por prestación de servicios de piscinas, pistas y otras instalaciones municipales. Pablo Burillo justificó la postura de su grupo por las dudas que le provoca la redacción del texto. El PSOE también se abstendría en la ordenanza de la tasa por expedición de documentos administrativos, así como en la tasa de la báscula municipal, en la que IU votó en contra.

El debate de las ordenanzas derivó a valoraciones sobre la política fiscal de Zapatero, a la que aludió en repetidas ocasiones la portavoz del PP, Carmen

Casero, incluso más allá pues en el Pleno aparecieron los nombres de Obama y de Robin Hood. Las intervenciones de los bancos socialistas se las repartieron Inocente Andújar, Francisco Cerezo y Pablo Burillo que volvió a mantener discrepancias con el concejal, Vicente García-Antón, al que acusó de falta de memoria.

Ángel Vela fue el que acaparó mayor tiempo en las intervenciones, fue rebatiendo la filosofía de las tasas una por una, leyó la Declaración de Tenerife de apoyo al pueblo Saharaui y volvió a ser protagonista en la moción sobre financiación de los Ayuntamientos que respaldaron PSOE y PP, si bien el alcalde, Carlos Cotillas, introdujo algunas aportacio-

nes de la Federación Española de Municipios y Provincias.

Poco después de que Carmen Casero preguntara a Vela sobre cómo sería un Ayuntamiento en Tomelloso gobernado por los comunistas o escuchar un chiste sobre Jesucristo se pasó a un extenso turno de ruegos y preguntas donde se abordó la situación de la avenida de Niort, la eficacia de la ordenanza de ruidos, el vertedero de inertes, las actividades extraescolares, la presencia de los miembros de la oposición en actos de inauguración, los pasos elevados, la situación del Bar de los Caracoles en el Parque de la Constitución, las nuevas dependencias del Ayuntamiento o el extinguido turno de voz al público.

“No queremos gravar a los ciudadanos en plena crisis”

El alcalde, Carlos Cotillas, asegura que los impuestos no subirán

C.M.

El alcalde, Carlos Cotillas, explicó justo un día antes del Pleno de las Ordenanzas Fiscales que “de las 35 ordenanzas que existen, sólo tocaremos dos. Los impuestos en 2010 no suben y en algunos casos bajarán como en las tasas deportivas para las familias numerosas con descuentos del 40% (el año pasado estaba fijado en el 30%) y del 50% para aquellas familias cuyos miembros estén en paro. No queremos gravar a los ciudadanos en plena crisis”.

Cotillas explicó que se revisará la tasa de expedición de documentos administrativos, pero sólo en lo referente a los informes policiales que suelen solicitar las compañías de seguros para sus trámites. También se producirá una pequeña subida en la tasa del servicio de báscula pública.

Por otro lado, se crearán dos nuevas tasas, una se aplicará a los bancos y cajas por el aprovechamiento del dominio público de sus cajeros que dan a la calle, y otra para las cinco compañías de telefonía móvil que también utilizan espacio público. Según Cotillas, con estas nuevas tasas el Ayuntamiento podría ingresar 140.000 euros.

El alcalde insistió en que las tasas que afectan directamente a los ciudadanos de Tomelloso, “o no se tocan o bajan”.




## SAUDE

CENTRO MEDICO DENTAL

CONSULTA DE OFTALMOLOGÍA

Especialmente dedicada a Cirugía Plástica Ocular

Dr. Jorge Rivera Salazar

Médico Oftalmólogo

VALORACIÓN Y PRESUPUESTO GRATUITO EN PLÁSTICA OCULAR

Atención oftalmológica integral

Cirugía plástica ocular - Cirugía cosmética

Cirugía reparadora - Cirugía reconstructiva

Av. Antonio Huertas, 133 - 13700 Tomelloso - Tels.: 926 50 48 24 / 50 45 83

Para las instalaciones provisionales de ITECAM

SE NECESITA NAVE INDUSTRIAL CON OFICINAS

en Tomelloso, en régimen de alquiler

Se valorarán:

Dimensiones mínimas 700 m<sup>2</sup> nave,  
200 m<sup>2</sup> oficinas  
estado e instalaciones,  
situación, condiciones económicas.

Para mayor información, diríjense a [info@itecam.com](mailto:info@itecam.com)



## ITECAM

El coste del presente anuncio será a cargo del adjudicatario